

An den Vorsitzenden des  
Sozial- und Gesundheits-Ausschusses  
im Rhein-Kreis Neuss  
Herrn Dr. Hans-Ulrich Klose  
  
Fax-Nr. +49 2161 4026046

**FRAKTION IM RHEIN-KREIS NEUSS**

**Erhard Demmer**  
Fraktionsvorsitzender



Schulstraße 1  
41460 Neuss  
Tel: +49 (2131) 1666-81  
Fax: +49 (2131) 1666-83  
fraktion@gruene-rhein-kreis-neuss.de

Neuss, 29. März 2011  
Dr.med. Sylke Markert-Kütemeyer /  
Renate Dorner-Müller

## **Zertifizierte gesunde Ernährung in Schulen**

Sehr geehrter Herr Dr. Klose,

wir bitten Sie, unseren nachstehenden Antrag in die Tagesordnungspunkt der Sitzungen des **Sozial- und Gesundheitsausschusses am 12. Mai 2011** aufzunehmen:

Der Sozial- und Gesundheitsausschuss des Rhein-Kreises Neuss möge beschließen:

Die Kreisverwaltung wird gebeten,

1. ein Konzept zur Umsetzung zertifizierter gesunder Ernährung in Schulen zu erstellen,
2. im Sinne dieses Konzeptes Kriterien und Maßnahmen für die Zertifizierung zu entwickeln,
3. die bei der Umsetzung dieses Konzeptes erfolgreichsten drei Schulen jeweils jährlich auszuzeichnen.

### **Begründung:**

Die steigende Zahl an übergewichtigen Kindern und Jugendlichen auch im Rhein-Kreis Neuss (RKN) erfordert weiter reichende Aktivitäten seitens der Politik und der Verwaltung. Im bundesweiten Vergleich besteht bei uns im RKN eine um knapp 10 % höhere Adipositas-Rate bei den Kindern und Jugendlichen (Quelle: Studie zur Gesundheit von Kindern und Jugendlichen im Rhein-Kreis Neuss, Erhebung 2010, Daten von 1152 Kindern/Jugendlichen). Jedes/r 4. Kind bzw. Jugendliche ist übergewichtig. Dieser erschreckenden Entwicklung gilt es entgegenzuwirken.

Hierbei zeigt sich zudem noch eine soziale Spanne. Erfreulicherweise gibt es Projekte, die insbesondere im Kindergarten schon beginnen. Jedoch klafft eine immense Lücke im Schulalltag. Vor dem Hintergrund der Zunahme der Ganztagschulen sind Mittagessen und die Versorgung der Kinder in den Pausen ein entscheidender Baustein.

Der Ernährung in der Schule wird bisher nur wenig Beachtung geschenkt. SchülerInnen der Oberstufe besuchen in Ermangelung von gesunden Ernährungsangeboten an Schulen Pizzerien oder Imbissstuben. Um auch für die Eltern mehr Transparenz und für die Schulen einen Anreiz zu schaffen, eine ausgewogene Ernährung anzubieten, ist eine Zertifizierungsmaßnahme geboten.

Bestehende Projekte wie „rundum gesund“ und „doppelt gesund“, die vom Gesundheitsamt getragen werden, werden somit erweitert. Es sollten unter der Schirmherrschaft des Landrates jährlich die jeweils besten Schulküchen bzw. Ernährungsangebote an den Schulen im RKN ausgezeichnet werden.

Zur Erarbeitung eines Konzeptes, das diese Inhalte mitträgt, bitten wir um breite Unterstützung in den Fraktionen.

Mit freundlichen Grüßen

Susanne Stephan-Gellrich

Stellvertr. Fraktionsvorsitzende

gez. Dr.med. Sylke Markert-Kütemeyer

Gesundheitspolitische Sprecherin/sB

D/ Kreistagsbüro und Fraktionsgeschäftsstellen im Rhein-Kreis Neuss – per Email